



Monument ludique

PATRIMOINE Le Bourg d'Othon s'est offert un beau cadeau de Noël sous la forme d'une version en Lego du temple Saint-Jean Baptiste.

TEXTES : ROBIN BADOUX
PHOTOS : GABRIEL LADO

De nombreux Grandsonnois de toutes les générations se sont réunis jeudi dernier au temple de la rue Haute pour déballer, un peu en avance certes, un beau cadeau de Noël. Petits et grands ont ainsi pu découvrir une maquette entièrement réalisée en Lego de l'édifice, réalisée par Eric Bedelek et Alex Favre – les deux compères de Brickmasters.ch de Concise, bien connus depuis l'émission *Lego Masters France*.

De la bataille à la rue Haute

Le partenariat entre le bourg et les deux professionnels des briques danoises a été initié par Annick Voirol Reymond, déléguée aux affaires culturelles et touristiques. «A la base, elle nous a contactés pour réaliser un projet en lien avec les 550 ans de la bataille de Grandson», explique Eric Bedelek. Toutefois, le projet a rapidement bifurqué pour s'arrêter à une réalisation en Lego du temple de la rue Haute, approuvé à l'unanimité par la Municipalité. «C'est génial, le résultat est épatant!» s'est d'ailleurs exclamé le syndic Antonio Vialatte, au moment de découvrir la maquette. «Cela me rappelle évidemment mon enfance et les



La maquette reprend les différentes parties du temple, de la nef au chœur avec ses chapelles latérales, mais sans les structures situées au sud.

fois où je jouais aux Lego avec mon fils. C'est une belle mise en lumière, ludique et accessible, de ce monument historique qui parlera à toutes les générations», a-t-il ajouté.

Une brique après l'autre

Une grande partie de la conception de la maquette a été faite par Eric Bedelek, qui s'est occupé des repérages sur place, de la modélisation sur ordinateur du monument et de la construction proprement dite. Son collègue Alex Favre intervenant, sur ce projet, en partie pour aider au montage. «La difficulté principale réside dans la manière dont on souhaite coller à la réalité. On doit composer avec

les pièces Lego qui existent et qu'on ne peut pas adapter à l'environnement», précise le concepteur.

Le clocher a notamment posé quelques problèmes et a nécessité plusieurs montages et démontages avant d'arriver à un résultat proche du modèle réel. «Il fallait trouver des briques brunes qui permettaient d'obtenir une pente suffisamment raide pour le toit. Enfin, pour le coq doré de la girouette, j'ai dû piocher dans ma propre collection, parce que Lego ne fabrique plus cet élément.»

Précisons que même si la bâtisse dispose d'une charpente élaborée pour garantir la solidité de la maquette, les intérieurs n'ont pas été réalisés.

Quid du château ?

La maquette est exposée dans une des chapelles latérales du chœur et y demeurera pour l'instant. «C'est une manière de marquer ce monument dont la construction remonte à la même époque que celle du château», appuie le syndic.

A propos du château de Grandson, à quand une réplique en Lego du monument phare du Bourg d'Othon? «D'autres projets sont prévus pour le château, comme des maquettes en bronze commandées par le Lions Club Grandson Lac & Château. Il y en aura une pour Grandson et Morat

10 900

Le nombre de briques que compte le modèle informatisé de la maquette. Avec les finitions, le modèle réel comporte près de 11 500 pièces.

80

Près de 80 heures de travail ont été nécessaires à la réalisation de cette maquette.

3500

La toiture en elle-même a constitué un défi. En tout, 3500 tuiles ont été nécessaires à sa réalisation.



De g. à dr.: le pasteur Thomas Keller, Annick Voirol Reymond, déléguée aux affaires culturelles et touristiques, Eric Bedelek, de Brickmasters.ch, le syndic Antonio Vialatte et Alex Favre, également de Brickmasters.ch, avec la maquette.

pour commémorer les batailles de 1476», révèle Antonio Vialatte. La version en Lego permet ainsi de mettre en avant le temple pendant que le château, en restauration, est moins accessible, encourageant les visiteurs à monter la rue Haute pour admirer cet autre bien patrimonial du bourg.

Quant aux deux constructeurs, ils sont appelés pour réaliser prochainement un grand diaporama en Lego sur la bataille de Morat avec les écoles du bourg fribourgeois. Comme quoi, les petites briques danoises semblent convaincre lorsqu'il s'agit de faire revivre le passé de manière ludique.